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林盛校长 

亲爱的育达中文学校 2019 

AP 中文班的同学们， 

 

首先祝贺你们顺利完成了

AP 课程, 今天从中文学校

毕业了。虽然正式 AP 考试

结果还没有出来，但我很

有信心你们一定都会取得

优异的成绩。你们这些年

的勤奋努力，终于有了硕

果累累的一天！我为你们 
感到骄傲！同时，你们也是很幸运一届，有程老师带领着你

们学完了高年级的中国文化巡礼和一年 AP准备课程，真不

容易！ 

 

你们马上要踏出中文学校了，我真心地祝福你们，在未来美

好的日子里能够继续勤奋努力，茁壮成长，进入你们梦想的

大学，前程似锦！ 

 

    林盛 

      育达中文学校校长 

二零一九年五月十九日 

  于 Rocklin,加州 



首先祝贺你们成为育达中文学校的

第二届毕业生！从中文学校毕业，

是比从普通学校毕业更值得祝贺的

事。你们在完成普通学生的学习任

务以外，还取得了另一份更难取得

的重要成就。作为老师，作为家

长，我深深了解你们的这份成就是

多么的来之不易。 
  

程晓慧老师 

这么多年来，当别的孩子欢度周末的时候，你们却要上中文

学校。而平时，还得多写一份难写又难记的中文作业。在学

习中文的道路上，一些曾经和你们同行的朋友放弃了，可是

你们却一直坚持到了今天。 

今天，你们毕业了！我祝贺你们！祝贺你们从来到育达中文

学校害羞的第一天到现在的自信、聪明、活泼、自由奔放！ 

我祝福你们，希望你们继续发扬育达中文学校的精神，永远

快乐，永远健康，永远朝气蓬勃！不要忘记老师们的教导！

不要忘记同学们的友情！更不要忘记我们是炎黄子孙，你们

无论走到哪里，都要自豪地说：我是一个中国人。 

   程晓慧 

  育达中文学校毕业班老师 

二零一九年五月十九日 

  于 Rocklin,加州 

  



毕业感言 

邵佳蕾 
 

 

大家好！我叫邵

佳蕾。我在育达

中文学校学中文

已经有八年了。

不过，中文还不

够好，普通话也

说得不够标准。

还有很大的空间

去提高。尽管今

年考完了 AP 中

文，毕业了，但

我想我以后还需

继续学习下去。 

 

刚开始学中文的

时候，我闹过很

多笑话。例如，  

 “额骨头碰到天花板”是一句上海话，意思是运气很好。我在上

中文课之前，一直以为普通话里也是这样说的，可其实并不是。上

中文课前, 我会说很多上海话，但不太会说普通话，因此，我常常

讲上海式的普通话。幸亏到了中文学校，在老师的教导下，我慢慢

能说越来越多的普通话。  

 

其实刚开始学中文的时候，我是不太情愿的，每个星期日都要

去中文学校，看到我的朋友们不用学中文，可以尽情地玩耍，我是

很羡慕他们的，心里很不平衡。可父母一定要我学，我是被迫的。

渐渐的，在中文学校有了朋友，能看懂中文电视节目，我觉得学中

文不再是负担，而是有趣的事情。中文很难学，但它挑起了我的战

胜欲，我愿意迎刃而上，努力地去学好它。 



 

    在学中文的过程中，我一直得到了老师们的帮助，我在此要感

谢我的中文老师: 操晖，程晓慧，林盛等。还要感谢爸爸妈妈，他

们一直鼓励我。谢谢大家！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



黄加元 

 

经过十年的艰苦的中

文学习，我终于毕业了！ 

 

我是四岁开始学中文

的。小时候，我要花五分钟

才能把一个汉字写下来。在 

我以为已经把中文作业做完

的时候，爸爸妈妈还要我写

下一个汉字，于是我就哭

了。就这样，哭一会儿，写

一会儿，这十年的中文作业 

就是这样自强不息地做完的。 

 

还有更艰难的是，每个学期都有一个期末考试。大家都苦大仇

深地复习，以满足父母们望子成龙的期望。我免不了又要哭好几场

才能复习完。上星期当我刚刚从 AP 考试出来的时候，我终于觉得

这十年的眼泪没有白流。 

 

在上 AP班之前，我们搬了家去戴维斯，离中文学校有一个小

时的车程。但是，为了考好 AP中文，我和我的家人决定我要坚持

去中文学校上课。我的爸爸妈妈还利用寒假带我去中国探亲，旅

游，实地接触中国的文化和语言。我们坚持不懈的努力，使我的中

文水平得到了很大的提高。让我在 AP 考试中如鱼得水，倍感轻

松。 

 

除了写中文作业的痛苦，我们也有快乐的时候。每年春节我们

都有很多庆祝活动，大家都参加。每个中文班会上台表演。我还记

得我一年级时表演的是舞蹈《金虎闹春》。在学中文的最后一年，

我荣幸地获得了中华文化基金会的中文学生奖学金。使我终于可以

买到我梦寐以求的苹果手机。 



 虽然我学中文的路很长，很困难，但是，铁杵可以磨成针，在

我的老师和父母不断鼓励和帮助下，在我持之以恒的努力下，我终

于走到了毕业这一天。感谢我的老师们，感谢我的爸爸妈妈。 

  



沈鹏宇 

 

大家好！今年我们 2019班

考完了 AP中文考试，正式从中

文学校毕业了。这已经是我第

十一年学中文了。我最初是在

旧金山开始上中文课的，从二

年级起在育达中文学校学中

文。每个星期天下午，我都会

去上两个多小时的中文课。在

学中文的过程中，虽然有时候

我会觉得太困难都想放弃了，

但是我很高兴我能坚持下来，

并完成了 AP 中文考试。 

     

    我在中文学校里学到了很

多有意思的东西，例如认中文

字，读中文小说，写中文作    

文。 我也学到了中国各地的生活习惯，中国历史和文化，等等。

我还读了中国有名的西游记故事，中国古代的传说，中国节日，中

国武术，等等。同时，我也在中文学校认识了很多新朋友，大家互

相学习和交流。让困难的中文学习过程变得轻松一点。 

    中文是一门很难学的语言，但是对我来说中文是很有用的。我

父母都是在中国上完大学后来美国的。为了让我能有更多的机会接

触中文，他们平时都尽量用中文跟我交流。我觉得这样做对我的中

文学习帮助很大。因为有这样的语言环境，我学中文的时候会比其

他同学容易一些。我还从网上了解到中国是世界上人口最多的国

家，一共有十亿多人说中文。如果我学会中文之后，我就可以跟十

亿多人交流了。将来，如果我去中国留学，旅游，或者去看望我的



亲戚，我基本上可以一个人去了，因为我会说中文，可以跟当地的

中国人交流。 

 

在中文学习过程中，我非常感谢大家的帮助和鼓励，特别是我

的父母和老师。他们很认真地辅导我做完作业，课堂上老师们都耐

心地帮助和鼓励我。我的同学们也帮助我学习，有时候我也帮助他

们。如果没有这么多人的帮助，我现在就不会有机会写这篇毕业感

想了。 

 

我虽然考完 AP中文考试了，但是我还会继续学习中国的语言

和文化。因为我的父母是中国人，而我也是一个中国人。这是不会

变的。我非常感谢育达中文学校为我将来的学习打下了一个好的基

础。 

 

  



周睿逸 

 

    大家好！我叫周睿逸，今

年十六岁。我只上了一年中文

学校，但是这一年对我的生活

有很大的影响。 

 

    我二零零三年生于加州。

我小时候去了中国很多次，总

共待了差不多一年多时间，但

是我的中文还是很差的。我到

五年级，才开始认真学习普通

话。我那时候还是挺懒的，所

以每天，妈妈就要催我。我感

觉会说许多中文了，但是我的

哥哥弟弟中文还是比我的好。 

后来我放弃了学习中文，一直到上了中学才重新开始继续学习中

文。 

 

    我七年级到九年级都参加了学校的中文课，但是我还是挺懒

的，没有真正的努力，因为我觉得那个时候我的中文说和听比其他

学生好很多。在九年级，我参加了一个中文竞赛，老师说如果我通

过了就可以上 AP中文，不需要再上中文四班，很幸运我通过了。

那个暑假，我妈就问我要不要参加中文学校，因为她觉得我的中文

不够好。她说要是我不努力，就不会过，所以我就报名参加育达中

文学校了。那个时候我们认识了 Helen 老师，在暑假里她帮助了我

完成了作文课的补习，这很难，但是我还做到了。开学以后，WSCA

和育达中文学校帮助我很多。有时候我偷懒，但是我还是学了。参

加 AP 考试，我觉得我现在的中文好多了! 在这里，我想感谢 Helen

老师和 WSCA 的田老师对我的帮助和督促。谢谢大家! 

  



余宗光 

 

    大家好，我的名字叫余宗

光，今年就要从育达中文学校毕

业了。通过一整年跟 Helen老师

的复习准备，我的中文进步了很

多，从阅读到写文章，都有很大

的提升。最后顺利的完成了 AP

中文考试。 

 

    我从一年级开始每个礼拜天

下午去上中文学校。前几年，我

不喜欢学中文，觉得很浪费时

间。当我看到朋友在外面玩儿，

我也想同他们一起玩耍，但是妈

妈要我坚持学中文。起初我会跟

我妈妈争论，在美国不会用到中 

文，可是妈妈跟我说学习多种语言的好处。就算我心里真的不喜欢

去，但是妈妈的坚持也让我坚持到了现在。 

 

    长大以后才发现会讲中文是多么开心的一件事。每年回中国的

时候，我可以跟家人沟通。另外，当我们去台湾旅游的时候，我又

能在买东西的时候同他们用中文杀价。当很多人夸我中文说的很棒

的时候，我会感谢妈妈当初对我的坚持。现在我更自豪的是我可以

同我的美国同学分享中国的历史和文化。也可以在教师里当老师的

得力助手，帮助那些学生学好中文。 

 

    今年是我在育达中文学校最后一年，也是我的第十一年。我首

先要再次感谢妈妈每个礼拜对我的陪伴。也更感谢每一位教过我的

老师们。因为有你们才会有我的今天，最后也鼓励一下自己，十一

年的坚持会持续下去。我希望自己以后会成为中国文化和美国文化

之间的传递者。我也希望更多的人跟我一样，学好中文。谢谢大

家！ 



罗凯 

 

大家好。我的名字是罗凯。今

年，我和我的同学在育达中文

学校一起考了 AP 中文。当我们

准备考试时，我们学到了很多

东西。在这一年里，我学到了

很多关于中文的知识，现在我

更擅长阅读，写作，演讲和听

懂中文。我相信今年我学到的

汉语数量比其他任何一年都

多，我很高兴选择了在育达中

文学校学 AP 中文。我要感谢程

老师帮助我在中文学校取得的

进步和成功。 

    我从小在家里说中文，因为我的爸爸妈妈，爷爷奶奶，外公外

婆都说中文，我听他们说话，就学到了怎么说汉语。所以，我的第

一语言其实是中文。我从四岁开始，星期六到附近的中文学校学中

文，而且非常喜欢。我妈妈是我当时的中文学校的老师，所以她把

我和妹妹送到了那里。 虽然她从来不是我班上的老师，但她在学

校外帮助了我很多。 然后，在我八岁左右的时候，我们全家搬到

了 Fremont附近的湾区。 在那里，我的妈妈和我朋友的妈妈在家

里教我们中文，但我们坚持得不太好。 在此之后不久，我们全家

又搬到了福尔森，这是萨克拉门托附近的一个城市，略微偏东北。 

在那里，我去了福尔森中文学校，结交了好几个朋友。 可悲的

是，在那里待了大约五年之后，我和我的家人再次搬家，到了萨克

拉门托。这次，我妹妹和我一起去了育达中文学校。 

虽然我大部分时间都在中文学校玩得很开心，但并非没有痛

苦。例如，我还记得有一次，在我七岁的时候，我不想去中文学

校，要么是因为我没有完成作业，要么是因为我只是那天不开心，



反正我只是抱怨不想上学，说我生病了。然而，我的妈妈强迫我去

中文学校，所以我只好去了，勉强做了我的功课。另一次发生类似

情况的时候，是当我十岁的时候，这次我真的生病了，在福尔森中

文学校，躺在床上，只是不想去上课。妈妈说因为是期末考试，我

必须去。然而，我真的不想去。毫无疑问，如果我的妈妈没有叫我

去，那么我会错过那个期末考试，并且会留级。感谢我的父母多年

来一直指导我，让我一直学习中文，并确保我走在正确的道路上。

如果我走偏了，他们就把我引导回来。 

我相信虽然中文是一门非常难学的语言，但在可预见的未来，

它会是目前世界上最有用的语言之一。 学习中文非常重要，因为

中国在国际上正变得越来越重要。 另外，我也应该学习中文，因

为我是中国血统，根在中国，正如我妈妈总是告诉我的那样。 去

年我访问中国的时候，参加了海外华裔少年寻根夏令营。 在中

国，我还拜访了很多亲戚，比如堂兄弟姐妹，表兄弟姐妹，叔叔婶

婶，舅舅舅妈和祖父母们。 我还发现，我可以看懂街上的一些中

文标识。 今年，当我再次去中国时，我一定能够更轻松地阅读城

市中的标牌和发布的信息。 

正如你所看到的，学中文对我来说是一个非常重要和有意义的

事情。今年是我学习汉语最富有成效的年份之一，我学到了很多东

西。 此外，中国之行我更清楚地看到，中文正在成为一种重要的

语言，并且值得努力来学习这种美妙的语言。 我很自豪，在我英

文学校的同学中，我是少数学过中文的人。因为中文是世界上最重

要的学习语言之一，但学习起来很困难。我为自己的中国传统感到

自豪，而且我的父母多年来一直在帮助我学习中文。 我也很高兴

我的老师，从我一年级的中文老师开始都是非常好的老师，并帮助

我学到了很多东西。 最后，非常感谢程老师，因为她在过去的一

年中帮助我在中文上取得了巨大的进步。谢谢。 

 

 



洪暄惠 

 

    大家好！我不敢相信，我们要

毕业了！我是从五岁开始在这里学

中文的。我记得，我每个星期天早

上会很快地做功课，写文章，复习

拼写测试，等等。 

 

    小的时候，我不喜欢去中文学

校因为我中文比别的同学的中文

差。我很害怕，觉得我同学和我老

师会笑我。每天，我会避开做中文

功课，惹妈妈很生气。她会和我在

床上读我的中文书，逼我做完功

课。即使我的中文口语非常不好，

我读和写中文不错（因为每次我妈

妈会帮我）。现在，我 是 十五岁

了，最近考完 AP Chinese 考试。我

中文讲得还是不好，可是我觉得我 

学到很多有趣的知识，好像中国文化，中国语法，中国传统，等

等。我觉得我可以用中文和家人一起谈话，让他们比现在更喜欢

我。 

 

    我要感谢我的妈妈。她花了很多很多时间帮助我，姐姐，和妹

妹学习中文。不管怎样 难，她从不让我们退出，和我们一起慢慢地

读书，说话，做功课。谢谢你妈妈，没有你，我真的不会好好地学

中文。 

 

    现在，这个 AP Chinese 班要毕业了！我非常开心因为我不需

要再做那么多中文功课，也可以在星期天的时候做别的事情，可是

我会想念我同学和我老师。我真的有很多美好的记忆。不再去中文

学校了，我会感觉很奇怪。再见中文学校，再见同学们，再见老

师，我谢谢你们！ 



李慧明 

 

    在经过十年的岁月之后，离别的时

候到了。我的名字是李慧明，我五岁开

始上中文学校，因为我爸妈说我们是中

国人，一定要懂中文。但是我不喜欢中

文学校，因为每个星期日要去上中文

课，每星期还有很多的功课要做。当我

姊姊从中文学校毕业的时候，我希望也

可以不用去学校了，但是妈妈说，我还

是要继续上中文学校，读到毕业为止。 

     

    很高兴我有学习中文的机会，也认

识中华文化。我喜欢每年的新年庆祝活

动，还有每周和我中文学校的朋友见 

面。我希望未来能学到更多的中文，因为懂两种语言，对将来工作

会很有帮助的。 

 

    我想谢谢我的爸妈多年来陪我写功课，载我去中文学校上课。

我在育达中文学校学到了很多东西，不仅学到如何把中文读写得更

好，而且也了解了很多中国文化。最后，我要谢谢每一位曾经在中

文学校教我的老师。有你们的教诲，才会有今日的我。 

  



钟宛茜 

 

 

大家好，我的名字是钟宛茜。我

五岁时从新加坡来到了美国。新

加坡是一个讲英语和华语的国

家，所以我很幸运能够从小就开

始学中文。我从新加坡来到了美

国以后，我就去了亚利桑那州。

我的中文之旅就是在亚利桑那州

ASU 的“现代中文学校”开始

的。ASU离我的家挺远的，而中

文学校开始的时间又早。我记得

我以前每周都要早起床，然后开

车要 40分钟才能到达学校。上 

完中文学校以后，爸爸妈妈每次都会奖励我出去吃好吃的。我们每

次都会去吃“老四川”，“台湾小吃”，或“香港点心”。我们吃

的次数多的餐馆的人都认得我们了。 

 

因为新加坡给我打了一良好的基础，所以我就直接上了马立平

三年级。在这个中文学校，我参加过很多活动和比赛。我看和听到

了很多精彩的表演。在我学这么多年中文的过程中，我有高也有

低。我得过第一名和第二名，也得过参与奖。在亚利桑那州住了几

年，然后又搬到这里来了。来到加州以后，我的父母找到了 WSCA

的 “育达中文学校”。在这里，我继续了我的中文之旅。不过现

在学的中文越来越难了，功课也越来越多了。到了 AP 课的时候，

更难，还有花的时间更多了。有很多时候我都不想做了，不过我告

诉我自己 “不要半途而废，现在放弃了，太可惜了！”在父母的

鼓励和我自己的努力下，我一步步走到了今天。 

 

学习中文带给我很多美好的机会。中文让我能够跟家人沟通的

流畅，也让我可以跟其他中国人沟通。学中文还让我轻松的看中文

的连续剧，不需要边看连续剧，边看下面的英语字幕。虽然我现在



中文学校上完了，不过我的中文之旅还没有结束。我还会继续走下

去，因为学语言是一个漫长的过程，永远不可以停止。活到老，学

到老！         

  



毕业育达中文学校的感言 
黃琢珩 

 

从一年级开始，我每一个周日都

去育达中文学校上中文课。至今，我

已上了九年的中文课。 
 

我们上中文课的时候会认识中文

词语，读中文故事，写作文，学中华

文化，等等。今年，我上中文学校的

AP中文班，刚刚考完了 AP中文考试。 
 

     其实，我一开始非常讨厌上中文

课，因为我觉得学中文很没有意思、

很没有趣、又很辛苦、而且我当时不

知道学中文的好处。但是现在，我对

学中文产生了兴趣，也知道了学中文

的好处。 
 

  

    我还记得去年暑假我和家人去中国旅行的经历。我们去了北京拜访

亲戚和参观北京的旅游景点，比如紫禁城、天坛、颐和园、万里长城、

等等。当我亲眼见到这些曾经在中文课里读过的地方，感到它们比我想

象中的更加壮观和雄伟，真的是百闻不如一见！ 

 

通过这个旅行，我对中华文化有更多的了解。我在中国旅游能了

解导游的讲解、读商店招牌、跟亲戚们交谈，都是因为我学过中文。我

觉得非常幸运能学到中文，不仅学了怎样说中文，而且还学了许多中华

文化的知识。我去了中国以后，对学中文有更多的兴趣，也让我对自己

的文化和背景感到骄傲。 

 

虽然我已经考完了 AP中文考试，但是我还是会继续练习中文，不

断增强我的中文能力。我真的感谢父母。他们每一天不管累不累或者忙

不忙，都会帮助我的中文学业。我也非常感谢我的老师们，尽心尽力地



教我们中文。我也觉得非常幸运，虽然我离中国这么远，我却有机会学

中文。 

 

谢谢育达中文学校！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



罗炽经 

 

    大家好， 我叫罗炽经。 

 

    我今年满十七岁，在 Mira Loma 

High School 上十一年。我从小就开

始学中文了，但是我三年前才来到了

这个育达中文学校。我以前很不喜欢

上中文课。每一个周末都要花三四个

小时，还要做作业。太过分了吧！有

很多时候我想放弃，但是我的父母鼓

励我继续。 

 

    中文真的是一个特别难的语言。 
我从初中到高中学了六年的西班牙语，现在基本上可以在墨西哥或

者西班牙生活了。另一方面，我已经学过十多年的中文了，但是我

还不能完全听懂电视上的新闻。中文里也有特别多的成语，很不容

易把它们全部学下。因此，我非常尊重中文。我以后可能会继续

学。 

 

我也非常感谢我的老师，每一个星期都要准备好课程材料教我

们中文。他们的努力和奉献帮助我很多。我希望以后的学生会抓住

这个机会来学好中文。当然是非常难，但是所有的好事都很难。 

 

我想澄清一下：上 AP 课和学中文是两个不同的东西。AP 是

一个很可预测的考试。我觉得如果要真正地学中文的话，必须要有

正确的心态。学中文不能随便来学，必须要有意向和毅力。说实

话，我学中文的时候没有这样的态度，因此这可能就是为什么我对

自己学的结果不满意。没有正确的态度的话，就浪费了很多时间。 

 

我对很多语言有很大的兴趣，也包括中文。但是我觉得要有真

正的毅力才能学好一门语言。 


